
 

 

Protokoll der PGR-Sitzung Heilig Geist vom 20.06.2022 
 
Anwesend: Susanne Juppe-Ziervogel, Antje Hering, Martina Pfaff, Elaine Rudolphi, Marcus 
Bartelt, Martin Kögel, Pater Tanye svd, Ruth Anders, Christine Bonello, Sibylle Rooß, Katharina 
Grünwald, Lilit Rooß, Lydia Funke, Sabine Weinke, Christian Trinks 
Entschuldigt: Ruth Anders 
 
TOP 1  Geistliches Wort (Lydia Funke) 
TOP 2   Genehmigung des Protokolls vom 10.05.2022 
TOP 4  Rückblick: 100 Jahre Heilig Geist 2022, Gemeindefest 
TOP 5  Pastoraler Raum – Aktuelles 
TOP 6  Gesprächsabend mit dem Bischof – Vorbereitung, Werbung 
TOP 7  Berichte – Stammesgründung, Erstkommunion 
TOP 9  Bericht aus dem Kirchenvorstand 
TOP 10  Bericht Förderverein 
TOP 11 Termine (nächste Sitzung) 
TOP 12 Verschiedenes 
 
TOP 1 Geistliches Wort 
Lydia Funke stellt eine Grafik zu den neun Gaben des Heiligen Geistes vor und erläutert diese.  
 
TOP 2 Protokoll vom 10.05.2022 
Das Protokoll wird angenommen. 
 
TOP 3 Schwerpunkt: Institutionelles Schutzkonzept für den Pastoralen Raum 
Antje Hering erläutert die Notwendigkeit der Erstellung eines Schutzkonzepts für die neue 
Pfarrei. Es muss insgesamt ein weiterer Rahmen gesteckt werden als beim alten 
Schutzkonzept, das vor 10 Jahren für Heilig Geist erstellt wurde. Der Fragebogen wird von 
Antje Hering in den verschiedenen Gruppen vorgestellt und die Ergebnisse werden für das 
neue Schutzkonzept gesammelt, und zwar immer dort, wo mit Schutzbefohlenen gearbeitet 
wird. Das alte Schutzkonzept wird demnächst auf der Homepage angezeigt.  
Der PGR arbeitet in zwei Untergruppen und geht zusammen nach Anleitung die Fragen durch, 
die Ergebnisse werden dann später durch Antje Hering zusammengetragen.  
In Zukunft sollte das neue Schutzkonzept immer wieder regelmäßig in Erinnerung gebracht 
werden, damit die Verantwortung für die Umsetzung auch wirklich getragen werden kann.  
 
TOP 4  Rückblick: 100 Jahre Heilig Geist 2022, Gemeindefest 
Für ihr sehr großes Engagement für die Veranstaltungen zu 100 Jahre Heilig Geist wird Antje 
Hering, Ruth Anders, Susanne Juppe-Ziervogel und Marcus Bartelt ausdrücklich gedankt. Die 



 

 

Veranstaltungen waren Lichtblicke in dieser schwierigen Zeit. Sie wurden gut besucht und 
auch von der Gemeinde honoriert.  
Pater Tanye bedankt sich ebenfalls für die Angebote der Gruppen, die monatsweise 
thematisch gearbeitet haben. Die Gemeinde könne darüber nur dankbar und glücklich sein.  
 
Gemeindefest: Es war ein überaus gut strukturiertes, gehaltvolles Programm mit viel 
Abwechslung und Vergnügen. Der Besuch war sehr gut. Der Abschluss durch die Andacht war 
gelungen. Alles Organisatorische hat gut funktioniert, auch beim Aufräumen.  
  
Die Festschrift zur Chronik war ein großer Kraftakt und ein großer Dank gehört dem fleißigen 
Redaktionsteam. Leider gab es auch Enttäuschungen aufgrund von mangelnder Erwähnung 
bestimmter Gruppen (Beispiele: Singekreis, Kita-Gründung, pastorale Arbeit).  Es gab 
inzwischen viele persönliche Gespräche, die die Wogen glätten sollten.  
Für die Zukunft wäre bei größeren Projekten festzuhalten, dass es auch Möglichkeiten geben 
soll, Ergänzungen zu vorläufigen Arbeitsergebnissen abzugeben. 
Der PGR –Vorstand wird einen Text verfassen, der das ganze Projekt „Festschrift“ nochmal 
erklärend zusammenfasst und abschließt. Das Schreiben wird dann u.a. in den Mitteilungen 
veröffentlicht.  
 
Im Zusammenhang mit der Gestaltung der Liturgie zum Pfarrfest hat das Familienliturgieteam 
drei Fotos erstellt, welche eine der neun Gaben des Heiligen Geistes, nämlich die Langmut, 
symbolisch zeigen. Diese drei Bilder sind bereits vergrößert worden und in Holzrahmen 
gerahmt.   
Der PGR spricht sich dafür aus, die drei Bilder in der Gemeinde aufzuhängen, vorgeschlagen 
wird im Gemeindesaal an der Wand zur Küche. Der KV wird gebeten, die Kosten dafür zu 
übernehmen.  
Es sollte eine Erklärung zur Bedeutung und Entstehung dieser Bilderserie dazu gehängt 
werden. Außerdem müsste eine Galerieschiene installiert werden.  
 
Es wird von Susanne Juppe-Ziervogel vorgeschlagen, einen Baum aus Anlass des 100jährigen 
Jubiläums zu pflanzen – dort wo an der Ecke Oldenburgallee vor kurzem ein großer Baum 
gefällt werden musste. Der Förderverein wird angefragt, aber es soll auch dafür gespendet 
werden können. 
 
Die Fotos von dem Fotoshooting der Gruppen beim Pfarrfest werden vorgestellt, sie könnten 
an passender Stelle im Jugendheim aufgehängt werden. Lydia Funke stellt einen Rahmen als 
Muster vor. Der PGR möchte die Fotos der Gruppen in Wechselrahmen für das Jugendheim 
ausstellen, möglichst in den Fluren.  
Lydia Funke bietet neue Termine für solche Gruppen, die noch nicht fotografiert wurden. 
Einen Sonntag für alle Gruppen und einen Freitag für die Jugendgruppen/Pfadfinder. 



 

 

Termine sind: (Treffpunkt im Pfarrgarten) 
Freitag 01.07. ab18:30 bis 19:00 – wird noch geklärt wegen diverser Sommerfest (Kita und 
KSHJ) 
Sonntag 03.07. zwischen den Messen ab 10:45 Uhr   
 
TOP 5  Pastoraler Raum – Aktuelles 
Der Pastoralausschuss unseres Pastoralen Raums hat in seiner Sitzung vom 17. Mai 
beschlossen, den Prozess „Wo Glaube Raum gewinnt“ bis auf Weiteres auszusetzen. 
Der PA erlebt, dass sein Vorgehen, sachgemäße Entscheidungen zu treffen, seitens der 
relevanten Stellen im Ordinariat nicht unterstützt und ernstgenommen wird. Der PA sieht 
dringenden direkten Gesprächsbedarf mit dem Erzbischof, bevor entschieden werden kann, 
wie der Fusionsprozess fruchtbar weitergehen kann. 
 
Diejenigen, die unsere Gemeinde im Pastoralausschuss vertreten, sind bereit, Auskunft über 
die Diskussion und die Beweggründe, die zu obigem Beschluss führten, zu geben. Der PA 
wartet zunächst auf eine Reaktion von Seiten des Ordinariates und hofft, zeitnah Gespräche 
führen zu können. Die Gremien der Gemeinde wurden per E-Mail am 19.05. informiert.  
Es gibt bisher noch kein Gesprächsangebot durch den Erzbischof als Reaktion auf die Reaktion 
des Pastoralausschusses auf den Umgang mit dem Pastoralkonzept.  
Der Werkstatttag soll ebenfalls durch Steuerungsgruppe und Pastoralausschuss als 
Konsequenz abgesagt werden.  
 
TOP 6  Gesprächsabend mit dem Bischof – Vorbereitung, Werbung 
Die Einladung für den Gesprächsabend ist mittlerweile kommuniziert, auch mit extra E-Mails 
an Gruppenverteiler und per Vermeldungen. Der Erzbischof sollte den Eindruck bekommen, 
dass dieses Thema wirklich in der Gemeinde ein Anliegen ist, daher ist zahlreiches Erscheinen 
bedeutsam. Es müssen noch verschiedene Vorbereitungen getroffen werden, Treffen ab 
17:30 Uhr vor Ort.  
 
TOP 7  Berichte – Stammesgründung, Erstkommunion 
(wird vorgezogen vor TOP 1) 
Stammesgründung der Pfadfinder Heilig Geist 
Lilit Rooß berichtet von der ersten Stammesversammlung. Gewählt wurden Virgilius Kolbeck 
und Lilian Quast als Stammesvorstand. Der Posten des Kuraten ist noch offen geblieben. Es 
war eine sehr gelungene Veranstaltung, auch die Gestaltung der Stammesversammlung und 
der Gründungsgottesdienst. Am Schluss wurde noch mit den Eltern gefeiert, mit Grillen, 
Lagerfeuer und bester Stimmung. Es werden noch aktuelle Infotexte für die Homepage zur 
Verfügung gestellt. Der PGR dankt den engagierten Jugendlichen.  
Auch das Pfingstzeltlager war ein voller Erfolg für die einzelnen Gruppen. 
 



 

 

Erstkommunion 
Die drei Erstkommunionfeiern sind sehr schön gewesen. Michi Hoffmann und Sibylle Rooß 
bleiben als Leitungsteam auch im nächsten Jahrgang erhalten.  
Die beiden Partnergemeinden sind schon entschieden, dass sie die Kinder der vierten Klasse 
im nächsten Schuljahr vorbereiten wollen. Die Erfahrungen waren insgesamt sehr positiv, so 
dass man in Zukunft diese Vorteile weiter nutzen möchte (besseres Sprechen, Lesen, Kinder 
sind verständiger). Der PGR schließt sich dem Votum des Katechetinnenteams und der 
Absprachen im pastoralen Raum an.  
RKJW 
Die RKJW beginnt am 17.07. bis zum 22.07., es sind 40 Teilnehmende. Das Team steht fest.  
Viele der diesjährigen Erstkommunionkinder haben sich für die RKJW angemeldet, was eine 
Bereicherung darstellt und zeigt, dass hier großes Interesse geweckt wurde.  
Pater Tanye hat eine Vertretung nur für zwei Wochen gefunden. Durch Corona waren viele 
Steyler Priester nicht auf Heimaturlaub und nutzen diesen Sommer. 
Herr Treichel wird beim RKJW-Team mitmachen.  
 
TOP 8  Bericht aus dem Kirchenvorstand 
Das Jugendheim wird zurzeit renoviert. Es sollen auch Vorhänge in den Saal gehängt werden. 
Der Förderverein wird um einen Zuschuss für die neu angeschafften Tische fürs Jugendheim 
für die 1. Etage gebeten. 
 
Im Moment werden aufgrund der Aussetzung des Prozesses (TOP 5) ebenfalls die Wahlen 
ausgesetzt. 
 
TOP 10  Bericht Förderverein 
Es sind Fußballtore angeschafft worden.  
Die Kita hätte Interesse an einer schattenspenden Lösung für den Spielbereich, nachdem ein 
Baum gefällt werden musste.  
 
TOP 11 Termine (nächste Sitzung) 
Termine für die pastoralen Planung müssen bis zum 21.06. an das Team zur pastoralen 
Planung gesendet werden.  
Nächste Sitzung des PGR: 24.08. 2022. 
Elaine wird nicht können und Sabine auch nicht.  
Ein Termin für ein geselliges Beisammensein mit dem KV: 26. August um 20 Uhr.  
 
TOP 12 Verschiedenes 
Bei der Diakonenweihe am Freitag 24.06.2022. wird Lydia Funke aufgrund der Abwesenheit 
des PGR-Vorstands ein paar Worte im Auftrag des PGR sprechen.  
Die Sitzung schließt um 22:40 Uhr.    Protokoll: Lydia Funke 25.06.2022 


